

## 桑名市教育委員会議事録

令和5年10月25日（水）教育委員室において、桑名市教育委員会10月定例の教育委員会を開催した。

### 教育委員会の構成員（5名）

教育長 加藤 眞毅	教育委員 松岡 守	教育委員 佐藤 強
教育委員 安藤 智里	教育委員 平野 智美	

### 出席参与者

教育部長	尾関 一夫	教育監兼学校支援課長	片山 哲哉
教育次長兼教育総務課長	位田 壮平	教育環境再構築プロジェクト担当	近藤 光彦
新たな学校づくり課長	笥 直樹	人権教育課長	水谷 公
学校支援課主幹 （生徒指導担当）	芝 佐織		

### 書記

伊藤 千恵

### 傍聴人

無

### 議題

#### 1. 報告事項

- ・ 9月市議会の報告について
- ・ 小・中学校の様子について【非公開】

#### 2. 連絡事項

- ・ 11月の教育委員会の行事予定について
- ・ 三重の教育談義 11月7日（火） 午後2時00分
- ・ 11月の教育委員会定例会 11月22日（水） 午前9時00分（午後視察予定）
- ・ 12月の教育委員会定例会 12月22日（金） 午後1時30分

## 【教育長】

ただいまから令和5年10月の教育委員会定例会を開催いたします。

議長は私が務めさせていただきます。

なお、教育長及び教育委員の全員の方が出席しておりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により、本委員会は無効に成立していることを御報告させていただきます。

それでは、本日の議事のうち非公開とさせていただきたい事項がございます。事項書を御覧ください。事項書の1番、報告事項、小・中学校の様子について、でございます。

小・中学校の様子については、児童生徒の個人情報を含むものとなっております。

したがって、本件については、桑名市教育委員会会議規則第5条により、会議を非公開といたしたいと思っております。

会議を非公開とすることについて、挙手により採決をいたします。

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。

(賛成者挙手)

## 【教育長】

ありがとうございます。

全員一致により、本件については非公開とすることに決しました。よって、本件については、会議の最後に事務局から説明を受けることといたします。

それでは、事項書の1番、報告事項、9月市議会の報告について、事務局から説明をお願いいたします。

## 【教育部長】

おはようございます。教育部長の尾関です。よろしく申し上げます。

私からは、令和5年度第3回市議会定例会、8月30日から9月28日までの会期30日間で行われました。このことについて簡単にはございますが、御報告をさせていただきたいと思っております。

特に教育に関わる一般質問の項目につきましては、幾つかあったわけですが、1つは体育館又は特別教室、それから給食の調理室へのエアコンの設置ということで、この夏、猛暑だったということもありまして、その辺りの質問が幾つかございました。

これに関わっては、体育館の設置というのは以前も質問があつて、断熱材のこともあつて、すぐには設置は難しいものの、中学校の普通教室の空調の更新ということで、今設計業務をやっておりますけれども、それにあわせて特別教室への設置に向けても計画で着手していくということになっております。

それから、小学校の給食の調理室についても、中学校終わった後、小学校という形になってきますが、特別教室の空調設置にあわせて、調理室の空調についても検討をしていくと、答弁をさせていただいております。

それから、水泳授業の全市的な計画とか民間事業者との協議についてどうかというような御質問もありましたが、多度学園につきましては、市が建設する総合運動公園のプールの施設を利用させていただくということにはなっておりますが、そこで、全ての小学校のプール授業というのは受入れが難しいので、民間事業者が保有するプールの施設も活用も、今後は視野に入れていかなければならないかなというようなところですが、現在のところは現存のプールを活用していくということと、現在、策定中の小・中学校の再編計画にあわせて、プールの全体計画も協議、検討はしていく必要があると考えているということ、それから、ある程度具体的に委託したい内容が固まってきましたら、また民間業者とも協議は図っていくというような答弁をさせていただいております。

そのほかに、給食の食材ということで有機食材の導入はどうかであるとか、給食の無償化についての考えはどうかとか、あと、全国学調の分析について、それから、情報教育のモラル教育についてどんな状況かとか、生成AIの活用についてとか、文武両道の教育はどんな形でやられているのかとか、あと、多度学園の基本計画、AI効果の特徴についてということ、あとは性的な志向、性自認に関わる問題点についてというような部分、それから、いじめ問題における加害者への対応についてはどのよう

になっているとか、あとICTを活用した業務負担軽減についてというような中身が質問としてあり、それぞれ答弁させていただいたところです。

一般質問の後、令和4年度の決算特別委員会の教育福祉分科会におきましては、昨年度の決算について御審議をいただきまして、それで承認をされました。

また、補正予算案の多度地区の小中一貫校整備事業の追加の文化財の調査費や幼稚園のWi-Fi環境の整備、スマートグラスの導入などの8議案、追加上程、1議案ございましたが、全て可決承認をいただいたというところでございます。

簡単ですが、私からは以上です。

【教育長】

それでは、ただいまの説明について御質問、御意見はございませんでしょうか。

どうぞ。

【安藤委員】

空調についてですけれども、中学校の空調の更新に合わせて、特別教室とか調理室とか順次していかなうかなというお話だったのですが、それは別に中学校だけじゃなくて、小学校についてもですね。

【教育部長】

導入されたのが中学校のほうが早かったのも、結構故障も出ているので、小学校でも時々あるのですが、一遍には難しいということで、まずは中学校を皮切りに、今年設計業務をして、来年度以降に中学校を順次行っていき、なるべく早くしていかなければならないということで、どんなやり方がいいかということも含め、庁内で検討はしていますが、その後、小学校をという流れです。

【安藤委員】

この夏、本当に授業ができなくて、と音楽の先生から、ぜひ要望してくれという話を聞いていたので、ありがたいなと思いましたので、ぜひまたよろしく願いいたします。

【教育長】

ほか、どうでしょうか。

【松岡委員】

2点質問ですけれども、1つ目は関連する話ですけど、調理室というのは、家庭科の調理室ではなくて給食をつくるための調理室ですか。

【教育部長】

はい。

【松岡委員】

これは作業してくださる方々の労働環境でもあって、40度を超えるのかなと。

【教育部長】

そうですね。火を使いますので。

【松岡委員】

衛生上の問題もあるし、優先的に考えないといけないところかなと思います。

それから、もう一つ、給食代の無償化というのは、国としても検討している記事があったと思うんですけど、どんな感じですか。私自身は早急に無償化すべきと思っているんですけど。

【教育部長】

無償化の状況はまだ国もはっきりとしたものが出されていない状況で、当然、その動向を注視しながらしていくのですが、市単独で今すぐに無償化となるとかなり莫大な予算もかかるということもあって、なかなか踏み込めないのですが、国の方も前向きなところは少し頭出しされていますので、ぜひそこではいるところですが。

【松岡委員】

近隣でも無償化しているところはありますよね。

【教育部長】

いなべ市とか。あとは東員町とかですね。

**【松岡委員】**

やるべきことかなと思いますけどね。国で、全体で行われればそれでいいわけですけど、無償化すれば人を呼ぶ、子どもをお持ちの家族を呼び込むような形になるので、経済効果も上がる、ちょっとゆっくりにですけど、そんな意味合いもあるかなと前から思っているのですけどね。以上です。

**【教育長】**

ほか、どうでしょうか。よろしいですか。

それでは、次の議事に進みます。

事項書の2番、連絡事項について、事務局から説明をお願いします。

————— 各所属長より連絡事項 —————

**【教育長】**

それでは、非公開とした議事に移らせていただきます。

**【非公開】**

- ・小・中学校の様子について

**【教育長】**

それでは、以上をもちまして、令和5年10月の桑名市教育委員会定例会を終了させていただきます。  
ありがとうございました。

————— 9時21分終了 —————